

Landesjugendblasorchester (LJBO) Steiermark

Das **LJBO Steiermark** ist ein Projekt- und Auswahlorchester der besten Bläser- und Schlagzeuginstrumentalisten der Steiermark und wurde im Jahr 2007 ins Leben gerufen. Die über 60 Mitglieder im Alter zwischen 15 und 25 Jahren stammen aus über 40 Blasmusikkapellen der Steiermark und besuchen entweder eine steirische Musikschule, ein Konservatorium oder eine Kunstuniversität.

Das Orchester hat bereits vier Auftritte bei der Mid Europe in Schladming absolviert. Neben weiteren Konzerten in der Steiermark präsentierten sich die jungen Musikerinnen und Musiker auch im Konzerthaus in Wien. Höhepunkte für die Mitglieder des Orchesters waren die Zusammenarbeit mit den Wiener Symphonikern im September 2009 und die Neujahrskonzerte 2015, 2016 und 2017 im Congress Graz.

2013 wurde die CD "Im Kräfteereich" produziert und 2014 war das Orchester bei den Aufnahmen für die CD "ORIGINALE Blasmusik aus der Steiermark" dabei.

Das LJBO Steiermark nahm am 1. Internationalen Wettbewerb der Kategorie „Superior Blasorchester“ im Oktober 2015 im Brucknerhaus Linz teil und errang den Sieg.

Beim Internationalen CISM-Wettbewerb 2016 im Rahmen der Mid Europe in Schladming erspielte das Orchester in der höchsten Wertungsstufe den Gruppen- und zugleich den Gesamtsieg des Wettbewerbes.

Die musikalische und organisatorische Leitung hat Landesjugendreferent MDir. MMag. Dr. Wolfgang Jud inne. Jährlich werden zusätzlich Gastdirigenten eingeladen. So arbeitete das Orchester bereits mit internationalen Dirigenten wie Miro Saje (SLO) oder Joseph Horovitz (GB) zusammen. Für die Blasmusikgala 2014 konnten Gerald Oswald und Reinhard Summerer als Gastdirigenten gewonnen werden.